



Aller et retour

L'Evangile de Marthe et Marie est fameux. Tout le monde le connaît. Là, Jésus en parfait pédagogue réussit à partir d'une situation des plus concrètes à montrer combien l'homme est partagé entre une vie active et une vie contemplative. Non seulement, le Christ indique en maître les deux voies possibles de la vie humaine, mais encore il en désigne une supérieure à l'autre.

Pourtant, malgré la maîtrise de l'enseignement de Jésus, il n'en reste pas moins que nos vies sont bien plus tiraillées que celle de Marthe et Marie. Si nous avons choisi une vie contemplative, la meilleure d'après le Christ, nous savons qu'il nous faudra agir en toute charité. Contempler sans aimer son prochain comme soi-même en acte et en vérité, c'est contredire l'enseignement de Jésus.

Mais, si nous choisissons la voie active, nous savons aussi qu'elle n'est rien si nous ne nous asseyons pas pour réfléchir. Celui qui construit sur du sable risque de voir sa maison s'écrouler au premier orage venu.

Ainsi, quoique que nous préférions l'une ou l'autre voie, la meilleure ou l'autre, nous devons parfois selon les circonstances agir ou contempler. Alors comment choisir la meilleure part ? Comment comprendre l'enseignement de Jésus dans la vie quotidienne ?

Quelle meilleure réponse que de rappeler que la vertu se situe dans un juste milieu. La vie, dans ses difficultés comme dans ses grandeurs, est un perpétuel aller retour vers une perfection qui n'est pas de ce monde, mais vers laquelle notre Seigneur et notre Dieu nous appelle tous, actifs et contemplatifs.

Chanoine Alexandre Ineichen